

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES & TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4 Septembre, 11  
PARIS (2<sup>e</sup>)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

Téléph. : Richelieu 79-10  
4 Lignes groupées

30 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 2 HEURES 30

DANS LE SECTEUR DE ONIS PLUSIEURS ATTAQUES REBELLES CONTRE UNE COMPAGNIE REPUBLICAINE SONT REPOUSSEES.

VALENCE 30 SEPTEMBRE- Dans le secteur de Onis, une compagnie républicaine qui défendait plusieurs chaînons de la Sierra Bustasirvin fut attaquée à plusieurs reprises par un bataillon rebelle qu'elle repoussa en lui causant une soixantaine de morts. Dans les rangs républicains, un seul soldat fut légèrement blessé.  
(Agence Espagne)

L' AVIATION REBELLE S' ACHARNE SUR LES VILLES DE L' ARRIERE DE LA PROVINCE D' OVIEDO

VALENCE 30 SEPTEMBRE - L'aviation rebelle fut extrêmement active pendant toute la journée d'hier. Ayant été empêchée par les avions de chasse républicains d'atteindre Gijon, elle s'acharna à coups de bombes explosives et incendiaires sur les villes de l'arrière. Villaviciosa; Infiesto, Villamayor, Cangas de Onis et autres villes de moindre importance furent bombardées ; un nombre important de victimes parmi la population civile de ces villes est à déplorer et de graves incendies ont été allumés par les bombes.

Un autobus se dirigeant vers Villaviciosa fut mitraillé par un pilote rebelle descendu en rasemotto; un voyageur fut tué et plusieurs autres blessés.(Agence Espagne)

DANS LA PROVINCE DE SANTANDER, LES REPUBLICAINS OCCUPENT PLUSIEURS COTES DE LA HAUTEUR DE ENMEDIO

VALENCE 30 SEPTEMBRE- On mande de Sarinona: En occupant quelques côtes de la hauteur de Enmedio, les soldats républicains s'emparèrent d'une grande quantité d'armes et de quelques drapeaux monarchistes abandonnés par les rebelles.

L'artillerie républicaine réduit au silence les canons rebelles qui bombardaient Las Gastillas, près de la route de Enmedio, et provoque une explosion à l'endroit même d'où le tir rebelle partait.(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 SEPTEMBRE 1937 (N°257)  
SERVICE DE 13 HEURES.

DES AVIONS NON MONTÉS FABRIQUÉS EN ITALIE SONT PRÊTS À PARTIR DE L'USINE  
DE PONTEDERA POUR L'ESPAGNE REBELLE, VIA FRANCE.

Frontière Italo-Suisse: 30 septembre;

L'usine de construction de Pontedera (province de Pise) fabrique des avions et du matériel de guerre. Actuellement des wagons chargés d'avions non montés partent de cette usine, qui sont destinés à l'armée rebelle.

Or, on sait que ces wagons emprunteraient le territoire français pour pénétrer en territoire rebelle espagnol. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES & TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4 Septembre, 11  
PARIS (2<sup>e</sup>)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

Téléph. : Richelieu 78-10  
4 Lignes groupées

30 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 14 HEURES 15

UN BATEAU SARDINIER DE RIBADESELLA ECHAPPANT A UN BATEAU NATIONALISTE  
SE REFUGIE A ARCACHON

ARCACHON-30 septembre- Le sardinier V.M.N°5 de Ribadosella, chargé de la surveillance de la pêche, a été poursuivi et attaqué par un bateau rebelle armé auquel il réussit à échapper en se réfugiant à Arcachon. (Agence Espagne)

DOUZE NONNES REFUSENT D'ABANDONNER LE TERRITOIRE LOYAL  
ET DE QUITTER GIJON

VALENCE 30 Septembre - On mande de Mahon:

Le Consul anglais arrivé à Ciudadela à bord du croiseur "Pénélope" a offert sa médiation pour l'échange de femmes et d'enfants.

A Gijon parmi les femmes auxquelles ont offert de quitter la ville se trouvait un groupe de 15 14 religieuses, infirmières à l'Hôpital Militaire qui refusèrent. Dans une lettre, ces religieuses expliquent leur refus en disant notamment " qu'après avoir été traitées avec tant d'affection et de considération elles ne voulaient pas abandonner le territoire loyal." (Agence Espagne)

LES DISCOURS PRONONCES AUX CORTES PAR MM. MARTINEZ BARRIO  
ET JULN NEGRIN SERONT RADIODIFFUSES DEMAIN PAR UNION-RADIO-VALENCE

VALENCE 30 septembre- Le poste émetteur "Union-Radio-Valence" radiodiffusera demain à 10 heures 30 le discours d'ouverture aux Cortès que prononcera M. Martinez Barrio et la déclaration ministérielle de M. Juan Negrin.

Dimanche 3 octobre, à 10h 30, (heure d'hiver), les discours de Mme Dolorès Ibarruri, de MM. Gonzales Pena, Carrillo, et Chacon, prononcés à l'occasion de l'anniversaire du Soulèvement des Asturies en 1934, seront radiodiffusés par le même poste. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)  
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 SEPTEMBRE 1937 (N°257)  
SERVICE DE 2 HEURES 30

DANS LE SECTEUR DE ONIS PLUSIEURS ATTAQUES REBELLES CONTRE UNE  
COMPAGNIE REPUBLICAINE SONT REPOUSSEES.

Valence, 30 septembre: Dans le secteur de Onis, une compagnie républicaine qui défendait plusieurs chaînons de la Sierra Bustasirvin fut attaquée à plusieurs reprises par un bataillon rebelle qu'elle repoussa en lui causant une soixantaine de morts. Dans les rangs républicains, un seul soldat fut légèrement blessé. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE S'ACHARNE SUR LES VILLES DE L'ARRIERE DE LA  
PROVINCE D'OVIEDO.

Valence, 30 septembre: L'aviation rebelle fut extrêmement active pendant toute la journée d'hier. Ayant été empêchée par les avions de chasse républicains d'atteindre Gijon, elle s'acharna à coups de bombes explosives et incendiaires sur les villes de l'arrière. Villaviciosa, Infiesto, Villamayor, Cangas de Onis et autres villes de moindre importance furent bombardées; un nombre important de victimes parmi la population civile de ces villes est à déplorer et de graves incendies ont été allumés par les bombes.

Un autobus se dirigeant vers Villaviciosa fut mitraillé par un pilote rebelle descendu en rasecrotte; un voyageur fut tué et plusieurs autres blessés. (Agence Espagne)

DANS LA PROVINCE DE SANTANDER : LES REPUBLICAINS OCCUPENT PLUSIEURS COTES  
DE LA HAUTEUR DE ENMEDIO .

Valence, 30 septembre : On mande de Sarinena - En occupant quelques côtes de la hauteur de Enmedio, les soldats républicains s'emparèrent d'une grande quantité d'armes et de quelques drapeaux monarchistes abandonnés par les rebelles.

L'artillerie républicaine réduit au silence les canons rebelles qui bombardaient Las Castillas, près de la route de Enmedio et provoque une explosion à l'endroit même d'où le tir rebelle partait. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 72-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

30 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 18 HEURES 30.

VAINES ATTAQUES REBELLES CONTRE LES LIGNES QUI DÉFENDENT LE VILLAGE DE QUIJORNA  
AU SUD-OUEST DE MADRID.

Madrid- 30 septembre- Tard dans l'après-midi de la journée d'hier, les rebelles, partis de leurs positions de V Navalagamella, ont attaqué à plusieurs reprises les lignes républicaines qui défendent le village de Quijorna. Malgré la violence des nombreuses vagues d'assaut qu'ils lancèrent sur les positions républicaines, les rebelles furent obligés à se replier, ayant subi un nombre de pertes assez élevé.

Cette attaque restée vaine est le premier signe d'activité enregistré depuis plus de deux mois sur ce front. (Agence Espagne)

APRÈS COMBAT A L'OUEST DE MADRID.

Madrid, 30 Septembre.- Une des plus violentes attaques qu'ait connues le secteur de la capitale a été déclenchée sans succès ce matin par les rebelles dans le sous-secteur du Basurero. La petite colline dite El Basurero avait été dès le début de la défense de Madrid un champ de bataille âprement disputé. C'est tout près de cette colline qui commande la possession du faubourg d'Usera que se trouve la fameuse Tranchée de la Mort, position d'avant-garde qui avait changé de mains plus de six fois au cours de ces derniers dix mois et qui finit par être prise d'assaut à la fin de la journée d'avant-hier par les soldats républicains. L'attaque déclenchée ce matin par les rebelles avait pour objet de dégager l'importante position du Basurero qui se trouvait menacée à la fois à l'Ouest, à l'Est et au Sud-Est, et de récupérer au moins une partie du terrain perdu. Dès deux heures du matin, un feu violent d'armes automatiques était déclenché par les rebelles provoquant une riposte immédiate des fusils et des mitrailleuses républicains. En moins de 45 minutes, cinq mines firent explosion. Jusqu'à environ huit heures du matin, la lutte où les "dynamiteros" républicains étaient efficacement intervenus, se poursuivit dans ce secteur sans que les défenseurs de Madrid n'aient perdu aucune position importante. A quelques endroits seulement et au prix de pertes considérables, les rebelles avaient réussi à prendre quelques mètres de terrain aux troupes gouvernementales. (Agence Espagne)